

Adr

Position der Umweltorganisationen zum Österreich Konvent

Wien, am 19. Oktober 2004

Sehr geehrtes Mitglied des Präsidiums des Österreich Konvents!

In der Schlussphase des Österreich – Konvents hat das Präsidium die wichtige Aufgabe, auf Basis der Ausschussberichte zu gemeinsamen Empfehlungen zu kommen. Das ÖKOBÜRO – als **Koordinationsstelle** österreichischer Umweltorganisationen hat unter Mitarbeit seiner Mitgliedsorganisationen **Greenpeace, WWF, Global 2000, VCÖ, Vier Pfoten** etc auf Basis der vorliegenden Ausschussberichte eine Stellungnahme erarbeitet und möchte die Gelegenheit ergreifen, Ihnen diese zu übermitteln. Wir ersuchen Sie um Berücksichtigung unserer Punkte und möchten insbesondere Folgendes herausgreifen:

- **Erweiterung** des BVG über den umfassenden Umweltschutz
- Aufnahme einer Staatszielbestimmung zur **Daseinsvorsorge**
- Grundrecht auf effektiven **Rechtsschutz**
- Erweiterung **direktdemokratischer Instrumente**
- Sicherung des Zugangs zum **Verfassungsgerichtshof für NGOs** und Bürgerinitiativen
- **Naturschutzkompetenz** des Bundes

- **Generalkompetenz** des Bundes bei der Umsetzung von EU Umweltrecht
- Beachtung der Besonderheiten von **Umweltverfahren** bei der Schaffung der Landesgerichtsbarkeit (Sachverständigenproblematik)

Nähere Informationen finden Sie in unserer beiliegenden Stellungnahme. Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung: **Dr. Fritz Kroiss**, ÖKOBÜRO, fritz.kroiss@oekobuero.at, Tel. 0699 1703 28 75

Mit freundlichen Grüßen

Mag. Margit Doppelhofer
Geschäftsführung ÖKOBÜRO

Beilagen: ÖKOBÜRO Position zum Konvent

Brief geht in Kopie an die Ausschussvorsitzenden des Konvents